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各界批反對派借李波生事
懶理視頻呼籲搞遊行 詆毀抹黑「一國兩制」

陳勇：「死咬」不放圖增政治籌碼
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長

陳勇昨日接受本報訪問時指出，今年為選舉
年，反對派四出找機會增加政治籌碼，於是
「死咬」李波事件不放。然而，李波事件發
展至今，並非如反對派所願，反對派只能繼
續捏造謠言，製造恐慌，無非就是要破壞
「一國兩制」。他謂，即使當事人已提出訴
求，反對派仍當「耳邊風」，繼續踐踏個人
私隱。陳勇認為，目前應靜待兩地警方的調
查結果，不要誤墮反對派圈套，「未審先
判」的判斷只能是抹黑。

王敏剛：無證據照上綱上線抹黑
港區全國人大代表王敏剛批評反對派無法無天，
在毫無證據下竟仍上綱上線，大肆抹黑。他說，

國家每年處理1,400萬宗案件，須緊循司法程序，
不可能高叫幾句口號便馬上回應。他認為，接受
外國資金的反對派，從「佔領」行動至否決政改
方案等，不斷捏造針對「一國兩制」的謠言，煽
動市民上街，每次都對社會造成嚴重影響，反對
派必須承擔煽動造謠的責任。他認為，兩地執法
部門已着手調查，各界應靜待結果，偏信反對派
「無中生有」的指控只會被利用。
港區全國人大代表盧瑞安說，反對派「未審

先批」是一貫手法。儘管李波及其妻子已多番
澄清，反對派仍糾纏不休，說明反對派背後必
有李波以外的政治企圖。他批評，反對派搬弄
危言聳聽的謠言恐嚇市民，無非就是要破壞
「一國兩制」，對香港社會百害而無一利。

林煥光：資料未經驗證勿揣測
行政會議召集人林煥光說，公眾應把當事人的

安危，視為最重要的考慮因素，不宜就未經獨立
驗證的資料作出任何揣測。他明白市民關注李波
事件，期望香港警方盡快調查來龍去脈。他又促
請相關人士和組織，盡快向外交代事件，令社會
知道李波人身安全，釋除公眾疑慮。
「民主思路」召集人湯家驊呼籲，港人就事件

以正面心態尋求解決方法，而非立即斷定「一國
兩制」已全面崩潰。他同時期望中央能盡快澄
清，釋除本港及國際的疑慮，停止事件繼續發
酵。
立法會主席曾鈺成指出，現時無法掌握事件

的來龍去脈，唯一的解決辦法，是盡快揭露真
相。目前兩地執法部門已展開調查，相信應可
早日找到答案。他說，若事件拖延下去，必然
加深外界疑慮，引起更多無謂猜測，故此，香
港特區政府應向中央反映，由中央責成有關部
門，與特區政府一起解決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭

佳）有傳媒前日披露「銅鑼灣書店」

股東李波的一段視頻及信件，強調返

回內地純屬個人行為，對「有人」借

機組織遊行大感不解，呼籲各界尊重

他個人私隱，不要就此大做文章。惟

反對派政客充耳不聞，昨日繼續發動

所謂要求「內地釋放李波」的遊行。

香港社會人士認為，反對派明知李波

呼籲勿大做文章仍死撐遊行，繼續抹

黑「一國兩制」，說明反對派無非要

借李波破壞「一國兩制」，踐踏李波

私隱亦在所不惜。各界呼籲，李波已

多次澄清，兩地執法部門亦正跟進事

件，目前應靜待調查結果，不要聽任

一些人借題發揮。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「銅鑼灣書店」東主李波前日明確
要求外界勿借他大造文章，尊重他的私隱，但反對派一意孤行，「支
聯會」等昨日仍借李波之名發起抹黑「一國兩制」的遊行，聲稱要求
「內地盡快釋放」5名銅鑼灣書店股東及員工。其間，二十多名「港
獨」分子更借機踩場鼓吹「港獨」，無視李波呼籲，踐踏私隱。香港
特區政府發言人回應時重申，非常重視今次案件，警方現正全面深入
調查，現正等候回覆，強調特區政府堅決維護言論及出版自由。

「支聯會」稱6000 警：最多3500人
「支聯會」和立法會「泛民會議」議員昨日下午發起遊行，由政

總遊行至中聯辦。「支聯會」聲稱有6,000名市民參加，警方則指
高峰時約3,500名市民參與。遊行隊伍中，不少反對派政客對李波
回內地屬個人決定、外界不應大造文章等說明一於少理，遊行理由
自說自話。「禍港四人幫」之一、「香港2020」召集人陳方安生便
上綱上線稱，事件比2003年基本法二十三條立法更嚴重，至今不只
涉及李波本人，而是「一國兩制」和市民的安全和人權自由云云。
另外，二十多名身穿黑衣及戴口罩的「本土」派人士，昨日高舉

港英旗走到隊頭，聲稱不滿「支聯會」舉辦遊行的方式，要以自己
的方式來參與遊行。數名蒙面遊行人士高舉「香港獨立」的標語，
借李波事件鼓吹「港獨」。
特區政府發言人昨日重申，非常重視案件，充分理解社會關注，

警方正全面和深入調查，向內地相關機關尋求協助，促請早日回
覆。發言人強調，在未完全掌握事實前，不宜揣測，強調政府堅決
維護言論及出版自由。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）7名警員被控在「佔中」
期間「意圖造成身體嚴重傷害而傷人」，其代表律師陳永
良昨日表示，港人一直對香港法律引以為傲，但「佔領」
期間太多人漠視法紀、挑戰法律，香港法治已徹底被破
壞，而內地正漸漸超越。陳永良形容，內地與香港就如龜
兔賽跑，當香港人還在井底自我感覺良好，內地已漸將香
港拋離。他寄語香港年輕人，別再只顧抗爭，應親身前往
並客觀認識內地。
陳永良昨日接受《香港G報》屈穎妍專訪時憶述接觸與

「佔中」有關案件的過程時提到，前年10月初在報紙、網
上看到關於銅鑼灣食肆老闆廖先生的新聞，得悉他因堵路
問題與「佔領」者發生磨擦，更被誣陷非禮示威者。「非
禮的法律定義是猥褻侵犯，有片為證，那擺明不是非禮，
我們好多律師行家都為他不值，於是決定出手義務幫忙，
主動找廖先生處理案件，這是我第一次公開為『佔中』事
情發聲。」

冀「七警」案調查公平公正
關於接手「七警」案，陳永良表示，自己曾在警隊服務

十幾年，也當了十幾年督察協會的義務法律顧問，作為律
師亦最擅長處理刑事案件，所以一看到事件發生，就第一
時間接觸他們，希望「七警」可以得到公平公正的調查及
應有的法律權利。
接下「七警」案初期，陳永良承受很多針對和攻擊，他

跟朋友間的私人WhatsApp對話被公開、家人被起底，但因
自身「光明磊落，做的事是為了正義、為了法治」，很快
就處之泰然。
陳永良又表示，港人一直對香港法律引以為豪，但「佔

中」期間有太多人漠視法紀、挑戰法律，香港法治「已徹
底被破壞」。反觀內地，陳永良形容就如龜兔賽跑，當香
港人還在井底自我感覺良好，內地已漸將香港拋離。

內地「讓座文化」已超越香港
經常前往內地的陳永良坦言，內地人守法意識日漸提高，
而且「讓座文化」已超越香港。「這些年我在內地搭地鐵的
次數，加起來大概十來廿次，當中起碼五六次有人讓座給
我。但在香港我天天搭地鐵，多年來，只試過兩次被讓座，
其中一次，更是個操普通話、五十來歲的農村婦女。」
陳永良續說，內地在過去十數年間變化很大，城市建設高

速發展，服務與管理水平都提高了。「最讓人驚訝，是我在
北京碰見很多外國留學生，學中文、中國文化，他們叫這種
做中國學。當全世界都在關注中國，對中國感興趣，香港人
竟然落了閘、戴上有色眼鏡，是不是很笨呢？」
他呼籲年輕人

反思，「香港是
否仍然叻人好
多？」又寄語年
輕人別再走進死
胡同、只顧抗
爭，有機會應多
往內地跑，工作
也好、讀書也
好、交流也好，
以更客觀地認識
祖國。

陳永良嘆港青只顧抗爭
內地與港如龜兔賽跑

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特首梁
振英在2013年的施政報告中，宣佈為全港
18區每區預留1億元，推行社區重點項目
計劃，但在反對派拉布下，不少項目撥款
未能提上立法會財務委員會審批，包括把
舊大埔官立中學改裝成「大埔藝術中心」。
政務司司長林鄭月娥昨日表示，「大埔藝
術中心」有助社區和藝團推動本港藝術，
相信在成功連任的大埔區議會主席張學明
領導下，立法會又不拉布，盡早通過撥款，
中心定有鼓舞成果。
位於大埔水陸墟的「全港最大5D地

畫」昨日收筆，林鄭月娥、民政事務
局副局長許曉暉、中聯辦新界工作部
副部長楊小嬋、行政會議成員張學明
及馬會行政總裁應家柏等人到場，為
畫中的海豚點睛。林鄭月娥致辭時表
示，自己在2007年擔任民政事務局常
任秘書長時，曾為作為社企項目的水
陸墟主持開幕儀式，大讚該處漸漸發
展成為休閒生態及海濱旅遊的景點，
吸引了不少區內外人士前來，為原本

空置的碼頭帶來不少「人氣」，衷心
感謝負責營辦的新社聯。
她又稱讚地畫不但是本港同類作品中最

大型的，也是「社群藝術」的體現，集合
了20名青年藝術家及超過200名青少年、
新來港人士、少數族裔及婦女在過去一個
月內的攜手努力，一方面將藝術帶進社區、
啟發青少年對藝術的興趣，一方面又能促
進各界共融，增加市民對社區的歸屬感。

與區內青年互動 推文藝發展
林鄭月娥特別提到，大埔社區重點

項目計劃的其中一個項目，就是把舊
大埔官立中學改裝成「大埔藝術中
心」，為社區提供更高水平的藝術培
訓及表演，並與區內的青年建立互動
關係，從而推動大埔區的文化藝術發
展。「我相信在再度連任大埔區議會
主席的張學明議員的領導下，『大埔
藝術中心』一定可以取得令人鼓舞的
成果，只要我們的立法會不要拉布，
盡早通過有關的撥款。」

林鄭籲勿拉布阻大埔建藝術中心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近期就高鐵「一地兩檢」問
題大造文章，其中，公民黨法律界議員郭榮鏗昨日又在一個論壇上
嚇市民，指內地法律都可透過基本法附件三引入香港。港區全國人
大代表、立法會交通事務委員會主席田北辰反駁說，「一地兩檢」
須通過本地立法落實，確保不違反香港基本法及「一國兩制」，不
存在一律引入。理工大學中國商業中心主任陳文鴻亦表示，只要依
法定程序訂立法規，「一地兩檢」可以做到不違反香港基本法，反
對派不應將政治意圖加諸法律之上。
《城市論壇》昨日討論高鐵「一地兩檢」問題。出席論壇的公民黨
法律界議員郭榮鏗聲稱，如果透過香港基本法附件三允許內地入境法
在香港實施，日後內地其他法律也可透過附件三在香港實施。
不過，講者之一的田北辰反駁指，任何內地法律要納入香港基本法
附件三，有兩種做法，一是由中央主導的雙軌立法，二是香港本地立
法。他解釋，例如在內地實行「一地兩檢」的深圳灣口岸，就是通過
《深圳灣口岸港方口岸條例》實行雙軌立法，內地立法租地方給香港
政府，而香港本地立法租用這些地方，這樣做完全符合基本法。
至於廣深港高鐵要在香港「一地兩檢」，田北辰認為應在香港本
地立法，即須由立法會通過，確保不違反香港基本法及「一國兩
制」。他強調，這個程序相當嚴謹，須由立法會和市民充分討論，
不存在任何內地法律都可隨意透過附件三在香港實施。

陳文鴻：可做到不違反基本法
講者陳文鴻亦指出，只要按程序訂立法規，讓內地出入境人員在

香港特定範圍內執法，並只限於出入境事務，「一地兩檢」可以做
到不違反香港基本法。他還認為，法律制度要建立信心，就要在受
監督下依法定程序立法，而不是完全不立法，郭榮鏗有關說法就是
對香港法律缺乏信心。
陳文鴻強調，法律是要推動而不是阻礙社會發展，可以不斷改

善。他提醒反對派不要將政治意欲加諸法律之上。他進一步批評，
反對派妄自代表民意：「港人對內地有信心，現時有30萬港人在內
地工作。你不要以你自己或你自己的政黨對內地沒信心，就說全香
港人對內地沒信心。」
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派
在立法會二讀辯論《2014年版權（修訂）
條例》草案時瘋點人數，導致立法會近
期兩度流會。行政會議召集人林煥光昨
日強調，市民最關注立法會能否按正常
程序辦事，希望政黨及議員考慮市民感
受，否則會被唾棄。立法會主席曾鈺成
認為，反對派拉布是政治決定，不斷流
會也引起社會不滿，提醒議員注意，惟
今屆立法會餘下任期太短，不宜修改議
事規則。
林煥光昨日出席一個公開活動後表示，

行政立法關係的僵局和對峙由來甚久，
市民最關注立法會能否按正常程序處理
事務，及會否令應做的事被不必要拖延；
市民既不喜歡也不想見到政黨鬥爭，希
望相關政黨及議員小心考慮市民感受，
否則會被市民唾棄。
他續指，香港提出修訂版權條例已

有六七年，香港的版權條例已落後世
界很遠，由於科技發展，永遠都是法
例追逐科技，不能達致所謂「完美」
的解決辦法，只有比以前進步的辦法
(即現有條例草案)。他強調，修例已經
討論多時，始終都要作出決定，希望
大家接受。

曾主席嘆規則容許有空間拖延
立法會兩度流會後，日前安排建制

反對兩派議員商討共識的曾鈺成，昨
日接受一個電視台訪問時則提到，如
果全部反對派議員都採取與行政當局
對抗的態度，議會的確很難運作，又
指反對派議員不出席會議以阻礙草案
通過，不是講邏輯，而是講政治，
「全世界也是這樣，如果少數反對派
強烈反對一個政府議案，拖延表決就
是唯一策略，我們的議事規則偏偏就
做到容許有空間拖延。」
曾鈺成續說，日前安排會面不是干

預議員的立場，而是跟他們商量，
「你們覺得現在這個局面，是否你們
想見到？現在社會上大家都在罵不斷
流會」，相信大部分議員都覺得局面
令人難以接受。他又說，建制派在會
面中提出會有更多人開會，同時提醒
當局要為條例草案在社會爭取更多支
持，而反對派就提議與建制派及當局
商討出路。
對於限制議員要求點人數，曾鈺成

指不能阻止議員提出不夠法定人數的
規程問題，因會議不合規程會被人挑
戰，所作的決定隨時會無效，另外當
不准議員要求點人數時，可能會因有
議員提出不夠法定人數而立即流會。
他又指，今屆立法會餘下任期太短，
不適宜修改議事規則，否則對下屆議
會也不公道，應讓下屆立法會處理。

屢流會惹民怨 議事規則暫難改

1月10日(第16/004期)攪珠結果

下次攪珠日期：1月12日

頭獎：-
二獎：-
三獎：$73,160 （72注中）
多寶：$16,566,981
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■■「「支聯會支聯會」」與反對派議員發起遊與反對派議員發起遊
行行，，有示威者指罵警員有示威者指罵警員。。 劉國權劉國權 攝攝

■■林鄭月娥林鄭月娥((前排中前排中))出席水陸墟綜藝嘉年華暨同心同埔全城畫全港最大出席水陸墟綜藝嘉年華暨同心同埔全城畫全港最大55Ｄ地畫Ｄ地畫
收筆禮收筆禮。。

■■幾名舉着幾名舉着「「港英旗港英旗」」及及「「龍獅旗龍獅旗」」的的「「港獨港獨」」
分子混在遊行隊伍中硬銷分子混在遊行隊伍中硬銷「「港獨港獨」。」。 齊正之齊正之 攝攝


